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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Красноярские активисты передали потомкам моряков, погибших при обороне порта 
Диксон в 1942 году, капсулы с землей, взятой на месте боев 

В минувшие выходные воспитанники Канского морского кадетского корпуса почтили 
память советских моряков, героически оборонявших самый северный населенный пункт 
Красноярского края – порт Диксон в августе 1942 года от нападения германского крейсера 
"Адмирал Шеер". 

В торжественной обстановке в регионы России - на родину моряков-североморцев, 
ценой своей жизни выполнивших боевую задачу, были отправлены капсулы с землей, 
собранной  канскими кадетами, активистами краевой флагманской программы "Историческая 
память" летом 2015 года в поселке Диксон на мемориале "Братская могила семи 
североморцев". 

Историческая экспедиция канских кадет и представителей других патриотических 
движений Красноярского края была организована Восточно-Сибирской нефтегазовой 
компанией, дочерним обществом ОАО "НК "Роснефть", при поддержке Губернатора 
Красноярского края Виктора Толоконского.  

Участники экспедиции возложили цветы к мемориалу, установленному на материковой 
части Диксона в память о погибших в 1942 году, и, находясь на борту большого 
противолодочного корабля "Североморск", побывали на месте сражения между немецким 
крейсером "Адмирал Шеер" и сторожевым кораблем "Семен Дежнев" (СКР-19). В ходе этой 
уникальной экспедиции было принято решение направить на родину героев-североморцев 
землю Диксона. 

Вернувшись в Канский морской кадетский корпус, активисты в течение года искали 
родственников североморцев, связывались с архивами и музеями регионов России, вели 
переписку с администрациями сельских поселений, откуда были призваны защитники 
Диксона. Капсулы с землей будут вручены потомкам защитников Красноярского края, займут 
почетное место в музеях городов и сел, расположенных в Свердловской, Вологодской, 
Ивановской, Архангельской областях и в Республике Башкортостан. 

«Красноярский край» 
 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел заседание муниципальной 
антитеррористической группы 

В рамках заседания Таймырской муниципальной антитеррористической группы (далее – 
МАГ), которое провел Глава района Ильдар Джураев, были рассмотрены вопросы 
обеспечения безопасности в период летней навигации 2016 года и проведения 
категорирования и паспортизации объектов с массовым нахождением людей. 

Докладчиками по первому вопросу выступили начальник Таймырского ЛО МВД России 
Анатолий Язвинский и начальник ОМВД России по Таймырскому району Сергей Григорьев. 
Заслушав представленную информацию, члены МАГ рекомендовали руководителям силовых 
ведомств на постоянной основе проводить совместные оперативные мероприятия в целях 
выявления и пресечения фактов контрабанды, незаконной перевозки наркотических средств, 
оружия, незаконной миграции на речном транспорте. Осуществлять регулярное 
взаимодействие и обмен оперативной информацией по указанным направлениям 
деятельности. 

Также осуществлять проверки юридических и физических лиц, привлекающих к трудовой 
деятельности иностранных граждан. Обеспечить в постоянном режиме обмен информацией в 
отношении нелегально прибывающих и уже находящихся на территории муниципального 
района иностранных гражданах. Организовать проведение необходимых мероприятий по 
обеспечению безопасности в портах Диксон и Хатанга. 

Помимо этого, руководителям предприятий речного и морского транспорта 
рекомендовано оказывать всестороннее содействие правоохранительным и контролирующим 
органам при выполнении ими возложенных задач по обеспечению безопасности территории 
муниципального района в период речной навигации 2016 года. 
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Кроме этого, по постановлению Главы муниципального района была создана 
межведомственная комиссия по обследованию мест массового пребывания людей. Комиссия 
определит объекты с массовым скоплением граждан, на которые в дальнейшем будут 
разработаны паспорта безопасности. Данные меры будут способствовать повышению 
защищенности жителей Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке выполнена проверка состояния жилфонда 
 В Дудинке завершено плановое весеннее комиссионное обследование городского 
жилищного фонда. Помимо специалистов комитета ЖКХ Администрации города, в этой 
деятельности принимают участие представители АО «Таймырбыт». Цель комиссионного 
обследования заключается в определении летних объемов ремонтных работ, необходимых 
для подготовки домов к эксплуатации в зимний период 2016-2017 годов. В ходе осмотров 
осуществляется также контроль за использованием и содержанием помещений.  
 В первую очередь специалисты обращали внимание на остекление лестничных клеток 
и работоспособность системы отопления. Особое внимание уделялось следам залития, 
которые могут являться следствием нарушения кровельного покрытия. Обследованы 
наружные и внутренние стены здания, чердачные помещения и подполья жилых домов, 
изучено состояние изоляции сетей тепловодоснабжения, в том числе на вводных 
трубопроводах в подполье.  
 По результатам обследования специалисты управляющей организации  должны 
составить перечень и установить объемы работ, необходимых для подготовки здания и его 
инженерного оборудования к эксплуатации в следующий зимний период. Помимо задач по 
текущему ремонту, следует также определить неисправности и повреждения, устранение 
которых требует капитального ремонта. 
 
Приз Главы города выиграла спортсменка из четвёртой школы 
 Учащиеся дудинских школ в рамках декады дорожной безопасности два дня 
соревновались в конкурсе «Безопасное колесо-2016» на приз Главы города. Организаторами 
выступили полицейские ГИБДД, комитет культуры, молодёжной политики и спорта 
Администрации города и Управление образования района. Целью этого традиционного 
ежегодного конкурса является изучение и закрепление на практике знаний правил дорожного 
движения. 
 Ребята состязались в личном и командном первенствах. По итогам соревнований 
«Безопасное колесо-2016» в командном зачёте золото у команды школы № 4, серебро 
соревнований досталось школе № 3, третью ступень пьедестала почёта заняла команда 
школы № 1.  
 Обладателем главного приза соревнований – восемнадцатискоростного велосипеда – 
стала Олеся Воротникова (школа № 4). Ученики той же школы Елизавета Божок и Максим 
Карпенко, занявшие второе и третье места, соответственно, получили ценные призы. 
Победителям были также вручены кубки и медали, а всем участникам команд – сладкие 
поощрительные призы. 
 
Шесть из девяти стали первыми 
 С 13 по 15 мая в Талнахе проходил ХХХХ междугородний турнир по боксу в честь 
первооткрывателей Талнахского месторождения, посвященный 71 годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне. В соревнованиях приняли участие 90 спортсменов. Центр 
силовых видов спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 
комплекс» представляли 9 боксёров.  
 Воспитанники тренеров Игоря Насонова и Алексея Яна заняли шесть первых и три 
вторых места. Победителями в своих весовых категориях стали Влад Смирнов, Артем 
Киселев, Низами Агаев, Максим Шалыгин, Игорь Кондрин и Сергей Заболотный. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Прокуратура займется проблемой невыплаты зарплаты строителям перинатального 
центра в Норильске 

Прокуратура займется проблемой невыплаты зарплаты строителям перинатального 
центра в Норильске. Соответствующее письмо направлено в надзорный орган, сообщил 
сегодня на выездном совещании глава Норильска Олег Курилов. 

Впервые вопрос о невыплате зарплаты поднимался месяц назад, тогда, напомнил 
градоначальник, "генподрядчик поклялся, что всю задолженность погасит перед 
субподрядными организациям, был составлен график погашения задолженности, но, к 
сожалению, он не исполняется".  

"Работа наших организаций, местных, не оплачена. Муниципалитет не может повлиять 
на взаимоотношения хозяйствующих субъектов, однако мы направили соответствующее 
письмо прокурору города Норильска, который может повлиять на этот факт", – сказал глава 
Норильска.  

Строительство объекта предусмотрено государственной программой "Мероприятия по 
развитию сети перинатальных центров в РФ", согласно которой 32 субъекта РФ, включая 
Норильск, получат медицинские центры для осуществления безопасных условий родов. 
Финансирование стройки ведется за счет средств краевого и федерального бюджетов. 
Согласно утвержденной в 2014 году смете, общая стоимость работ составила 3347706,44 тыс. 
руб., из которых деньги региональной казны – 2440623,67 тыс. руб. средства ФФОМС – 
907082,77 тыс. руб. Апрельской корректировкой краевого бюджета на текущий год, как ранее 
сообщалось, были предусмотрены дополнительные средства на возведение объекта в 
размере 53177,6 тыс. руб.  

….Сдать объект в эксплуатацию контрактом предусмотрено к концу года. На сегодня 
выполнена вертикальная планировка, демонтирован имевшийся на территории склад, 
произведена забивка 982 свай, выполняются земляные работы и мероприятия по устройству 
термометрических скважин (из 12-ти предусмотренных пробурено девять), пробурено 96 
скважин под ограждение площадки, также выполнены некоторые другие работы. С учетом 
сложившего серьезно отставания от графика работ, прогнозные сроки окончания 
строительства – июль–август будущего года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" до 2018 г. инвестирует в развитие около $6 млрд 
ГМК "Норильский никель", крупнейший мировой производитель никеля и палладия, 

планирует в 2016-2018 гг. инвестировать в развитие своих активов около $6 млрд, в том числе 
около $900 млн на строительство Быстринского ГОКа в Забайкалье. Об этом сообщил 
журналистам в преддверии "Дня стратегии" компании в Лондоне вице-президент "Норникеля" 
по стратегическому планированию Сергей Дубовицкий. 

По его словам, компания инвестировала в 2010-2012 гг. около $6,6 млрд, в 2013-2015 гг. - 
$4,9 млрд. 

В течение ближайших трех лет "Норникель" намерен инвестировать около $1,9-2,3 млрд 
в поддержание действующих мощностей, $1,2-1,4 млрд в горные проекты, $500-600 млн в 
реконфигурацию никелевого производства и еще около $400-500 млн на прочие проекты 
реконструкции и модернизации, следует из презентации компании. 

Общая сумма этих инвестиций составит около $4,4 млрд, дополнительно до $1,6 млрд в 
этот период компания планирует направить на реализацию экологических проектов, 
Читинского проекта и опциальных проектов развития, куда входят проекты модернизации и 
расширения Талнахской фабрики (так называется "третья очередь" проекта) и развитие 
добычи на Южном кластере. 

При этом в 2016 г. общий объем инвестиций запланирован на уровне $1,5 млрд, плюс 
$500-550 млн - в строительство Быстринского ГОКа. 
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"Сейчас мы проводим реконфигурацию нашей никелевой цепочки, ряд проектов этой 
программы уже завершен. Так, например, в 2016 г. мы окончательно закроем все переделы 
Никелевого завода. Следующие шаг - это вхождение в активную фазу нашей экологической 
программы. Принято принципиальное решение о концепции развития нашей медной цепочки, 
а именно переносе двух переделов Медного завода - конвертирования и анодной плавки - на 
Надеждинский завод и строительство на нем одного комплексного проекта по улавливанию 
серы", - отметил Дубовицкий. 

Относительно экономического эффекта от реализации инвестиционной программы он 
отметил, что, в частности, положительный эффект на показатель EBITDA "Норникеля" от 
программы реконфигурации никелевой цепочки составит +250-300 млн долларов в год с 2018. 

В течение ближайших трех лет "Норникель" прогнозирует стабильный выпуск никеля, 
металлов платиновой группы (МПГ) и рост производства меди. 

Чистая прибыль "Норникеля" по МСФО за 2015 год снизилась на 14,2% до $1,716 млрд 
По словам Дубовицкого, в 2016 г. из российского сырья компания планирует произвести 

206-212 тыс. т никеля, 88-93 т МПГ, а также 342-352 тыс. т меди. На 2017-2018 гг. 
производство запланировано на уровне 215-220 тыс. т никеля и 95-100 т МПГ в год. При этом 
выпуск меди в 2017 г. планируется увеличить до 370-380 тыс. т, в 2018 г. - до 420-440 тыс. т. 

"По производству мы подтверждаем стабильный объем производства никеля и металлов 
платиновой группы в течение 2017-2018 гг., с приростом производства меди за счет запуска 
Быстринского ГОКа (+40 тыс. т меди в концентрате в 2018 г.) и увеличения выпуска на 
Талнахских проектах", - сообщил Дубовицкий. 

"У нас есть твердое понимание рентабельной разработки нашего Талнахского 
месторождения, которое является сердцем компании, на десятилетие вперед с ростом 
добычи руды на 20-25% в течение этих 10 лет. Ранее мы подтверждали 5-8 лет. Это 
позволяет нам гарантированно поддержать стабильные объемы производства", - отметил 
Дубовицкий. 

…В 2017 г. "Норникель" может начать поиск партнера в рамках развития Южного 
кластера в Заполярье, в который необходимо вложить около $600-700 млн. Южный кластер 
Норильской промышленной площадки включает ряд возрастных активов, которые на 
сегодняшний день обеспечивают производство около 4% от общего годового объема 
продукции "Норникеля"… 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В крае доля просрочки по кредитам в сегменте малого и среднего бизнеса превысила 
13% 

По данным коллекторского агентства «Секвойя кредит консолидейшн» в России 
просрочка по кредитам в сегменте малого и среднего бизнеса показывает рекордные темпы 
роста — 46,79%. Это в 3 раза превышает средний показатель за последние 5 лет, отмечают 
эксперты. 

Лидером среди федеральных округов по данному показателю является Центральный 
федеральный округ. На него приходится более 47,19% от общего объема  просроченной 
задолженности. «Вклад» Сибирского федерального округа составляет 7,09%. Наименьший 
показатель у Дальневосточного федерального округа – 2,605%. В Красноярском крае доля 
просроченной задолженности МСБ составляет 13,02%. 

«При работе с долгами МСБ особенно важна оперативность в принятии решений. При 
привлечении ко взысканию коллекторов уже в первые месяцы просрочки, вероятность 
возврата должника в график платежей и возврата денег кредитору максимальна. Те же долги, 
по которым возврат  в досудебном порядке маловероятен, очень быстро передаются на 
стадию судебного взыскания, пока компания-должник еще не вывела свои активы, не 
объявила себя банкротом или же просто ликвидировалась», - комментирует президент 
«Секвойя кредит консолидейшн» Елена Докучаева. 
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По прогнозам аналитиков, при некотором улучшении макроэкономической ситуации 
объем выдачи кредитов МСБ в 2016 году может остаться на уровне 2015 года. На данный 
момент объем кредитования малого и среднего бизнеса сократилось с начала года на 4,5% и 
на текущий момент данный показатель составляет не более 4,6 трлн. рублей. 

По прогнозам экспертов, наибольший спрос на привлечение заемных средств сохранится 
в такой отрасли, как розничная торговля и производственная деятельность (50%). По 
статистике в 2016 году увеличилось количество отказов компаниям, бизнес которых связан с 
импортом, из-за нестабильности национальной валюты.  Кроме того, в сложившейся ситуации 
взять кредит на открытие бизнеса стало практически невозможно – банки не готовы 
рисковать, кредитуя стартапы. С опасением банки относятся и к строительной отрасли, 
резюмируют аналитики 

Пресс-Лайн 
 

Свыше 14 тысяч абитуриентов смогут поступить на бюджетные места в 54 колледжа и 
техникума края 

Прием документов на поступление в учреждения среднего профессионального 
образования Красноярского края стартует с июня. В большинстве колледжей и техникумов 
заявления начнут принимать уже с 1 числа следующего месяца, сообщает региональное 
министерство образования. 

Сроки начала вступительной кампании образовательные организации устанавливают 
самостоятельно, поэтому абитуриентам нужно узнавать точные даты непосредственно в том 
учебном учреждении, куда они собираются поступать.  

Прием заявлений продлится до 15 августа, а при наличии свободных мест – до 25 
ноября.  

При поступлении в учреждения СПО нет конкурсных испытаний, и можно стать 
студентом техникума или колледжа, имея на руках только аттестат. Если численность 
поступающих превышает количество бюджетных мест, тогда учитывается средний балл 
аттестата. Исключения составляют творческие профессии (реклама, декоративно-прикладное 
искусство, дизайн и т.д.). Для поступления на эти направления проводится конкурс. 

Самыми востребованными направлениями у поступающих в техникумы и колледжи 
остаются: промышленная экология и биотехнологии, техника и технология строительства, 
техника и технология наземного транспорта, машиностроение. 

В этом году в 54 учреждениях СПО организовано более 14 тыс. бюджетных мест. 
"Таймырский Телеграф" 

 
Красноярцы начали обсуждать светлое будущее края. На берегах Енисея летом 
планируют принять Стратегию-2030 

В Красноярском крае начались общественные слушания по проекту Стратегии 
социально-экономического развития региона до 2030 года. В них принимают участие 
представители власти, эксперты и общественные организации. Согласно распоряжению 
губернатора Виктора Толоконского, замечания и предложения, которые поступят во время 
слушаний, должны быть рассмотрены до 15 июня, после чего документ будет внесен на 
рассмотрение Заксобрания. 

Для нынешних депутатов краевого парламента принятие Стратегии-2030 станет 
заключительным аккордом, поскольку уже 18 сентября состоятся выборы нового созыва. 
Первоначально планировалось, что она появится осенью 2015 года, но в результате сроки 
были сдвинуты на лето нынешнего года. Авторы проекта надеются, что в регионе удастся 
достичь прироста валового регионального продукта не менее 3,5–5% в год. Согласно их 
прогнозу, можно рассчитывать, что к 2030 году в крае добыча нефти и газа вырастет в 1,5–2 
раза, золота – на 20%, электроэнергии – в 1,5 раза, производство сельхозпродукции – на 
30%. 

«Документ очень важен для края, так как определяет роль и место региона в масштабах 
Сибирского федерального округа и России в целом, – заявил вице-премьер краевого 
правительства Виктор Зубарев, отвечавший за подготовку документа. – Задает основные 
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тренды развития края в экономике и социальной сфере, позволяет определить те 
точки роста, что будут актуальны через 5–10 лет. Главной целью Стратегии является рост 
человеческого капитала». 

В проекте Стратегии ставится цель достичь естественного прироста населения края. Оно 
должно вырасти с нынешних 2,86 млн до 3 млн человек. Мечтают создатели проекта и об 
увеличении средней продолжительности жизни красноярцев с нынешних 69 до 77 лет 
благодаря улучшению медицинского и социального обслуживания и пропаганде здорового 
образа жизни. 

Глава региона пока осторожно говорит о значении Стратегии: «Это не значит, что в этом 
документе есть полный план действий на эти 15 лет. Это скорее старт очень большой 
работы, потому что в документе есть специальное приложение, по которому нужно 
разработать 23 серьезнейших прогноза и программы: прогноз развития экономики и бюджета, 
стратегию развития каждого района и города, стратегию развития каждой отрасли». 

В экспертном сообществе проект Стратегии-2030 вызвал противоречивую реакцию. «Он 
может и должен стать важным документом для предпринимательского сословия Красноярья и 
российских компаний, работающих в регионе, так как задает определенные правила игры и 
обозначает тренды, на которые ориентируется власть, – отмечает председатель краевого 
Союза промышленников и предпринимателей, советник губернатора Михаил Васильев. – 
Например, когда в Стратегии говорится, что в регионе не должно пахнуть ферросплавами, то 
всем посылается ясный сигнал, что не стоит даже и суетиться в этом направлении. Или 
говорится о ставке на теплоэнергетику, что позволяет корректировать планы компаниям, 
работающим в этой отрасли. Пока не могу сказать, что проект в нынешнем виде – это некий 
признанный договор между бизнесом и властью, но надеюсь, что в процессе обсуждения мы 
определенного консенсуса достигнем». 

«В проекте этой Стратегии не отражены многие серьезные вызовы. Например, почему 
при достаточно высоком уровне экономического развития из региона уезжают перспективные 
профессионалы? Непонятно, каким образом власть может воздействовать на политику 
крупных компаний, работающих в крае, – полагает политолог Юрий Москвич. – Эта Стратегия, 
наверное, неплохо смотрелась бы как программа «Единой России», но назвать ее 
руководством к действию для края нельзя». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Президент потребовал безоговорочного исполнения указов 
 Российский лидер Владимир Путин заявил, что «майские указы» необходимо 

обязательно выполнить. 
Владимир Путин потребовал абсолютного исполнения «майских указов», которые были 

подписаны еще в 2012 году. При этом президент уточнил, что внешние условия не играют 
роли и не должны влиять на ход исполнения обещанного. Об этом президент сказал на 
соответствующем совещании. 

Путин отметил, что четыре года назад в «майских указах» были обозначены 
определенные цели в разных областях. Некоторые из них касались экономики, некоторые – 
демографии, часть была посвящена науке и образованию. Российский президент напомнил, 
что тогда Россия взяла на себя большую ответственность перед гражданами РФ, и теперь 
необходимо работать в этом направлении, невзирая на сложности, внешние ограничения 
(санкции) и прочие обстоятельства. 

Отметим, что ранее стало известно о том, что «майские указы» Путин правительство РФ 
смогло выполнить только на 12%. В настоящее время, как стало известно, решения требуют 
свыше 60 поручений. Ранее пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявлял, что на ход 
выполнения указов негативным образом повлиял кризис в стране, однако, несмотря на это, 
большинство субъектов РФ поддерживают должный уровень исполнения обещанного. 

«Экономика сегодня» 
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Путин пообещал обсудить с правительством повышение зарплат 
бюджетников 

Президент России Владимир Путин в ближайшее время планирует обсудить с членами 
правительства вопросы повышения зарплат бюджетникам. Об этом глава государства заявил 
на заседании комиссии по мониторингу достижения целевых показателей социально-
экономического развития, определенных президентом в майских указах четыре года назад, 
передает пресс-служба Кремля. 

«В ближайшее время с коллегами из правительства обсудим вопросы повышения 
оплаты труда работников бюджетной сферы», — заявил Путин. 

Он добавил, что «завтра на Госсовете подробно поговорим о дополнительных мерах по 
наращиванию объемов строительства жилья, повышению его доступности для граждан». 

10 мая «Коммерсантъ» сообщал, что Минэкономразвития в доработанном проекте 
макроэкономического прогноза на 2016–2019 годы предложило ограничить реальные доходы 
населения на время выхода из кризиса на 2,8% в 2016 году и на 0,3% в 2017-м. Проект 
предполагает ограничение роста зарплат в текущий и 2017 год с последующей компенсацией 
в 2018–2019 ходах и сокращение реальных пенсий в 2016-м году на 4,8%, в 2017-м — на 2%. 

По мнению Минэкономразвития, снижение доходов населения будет сопровождаться 
ускоряющимся ростом инвестиций — с 3,8% в 2017 году до 7,1% в 2019 году. 

План ведомства, по мнению «Коммерсанта», является альтернативой предложениям 
социального блока правительства по перезапуску модели роста 2011–2013 годов, основанной 
на поддержке внутреннего спроса ростом доходов в бюджетной сфере. 

В июне 2015 года правительство договорилось об удержании расходов, связанных с 
оплатой труда бюджетников в рамках майских указов президента, на уровне 2015 года. 

РБК 
 

Песков: никаких решений о повышении налогов в РФ после 2018 года нет 
Ранее газета The Wall Street Journal написала со ссылкой на источника, что власти 

России изучают возможность в предстоящие годы увеличить подоходный налог и налог на 
добавленную стоимость. 

В Кремле не принималось никаких решений о повышении налогов в РФ после выборов 
президента страны в 2018 году. 

«Никаких решений на этот счет нет, никакой доминирующей точки зрения на этот счет 
нет и говорить об этом, конечно, невозможно», — заявил пресс-секретарь президента России 
Дмитрий Песков, отвечая на просьбу ТАСС прокомментировать появившиеся в печати 
сообщения о якобы готовящемся повышении. 

Власти России изучают возможность в предстоящие годы увеличить подоходный налог и 
налог на добавленную стоимость. Об этом сообщила в воскресенье в своей электронной 
версии газета The Wall Street Journal. 

Она ссылается на должностных лиц, имена и фамилии которых на указываются. 
«Должностные лица говорят, что правительство России рассматривает идею повышения 
подоходного налога и НДС, но любые изменения могут произойти только после 2018 года», — 
пишет издание. «Сейчас идет обсуждение, как не перегнуть палку и не нанести слишком 
сильный удар людям», — цитирует издание слова своего источника. 

19 апреля премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил о намерении сохранить 
нынешний размер налогов на ближайшие два года. 

Сегодня, когда цена на нефть упала, есть соблазн увеличить доходы бюджета за счет 
повышения налогов. Но наша позиция - принципиально иная. Налоги увеличивать до 2018 
года мы не планируем 

Дмитрий Медведев. Он аргументировал такую позицию: «Никому не нужно возвращение 
конвертных зарплат и увеличение оттока денег за рубеж». 

По мнению председателя правительства, «вся помощь реальному сектору не принесет 
желаемого результата, если в стране не будет по-настоящему свободного 
предпринимательства». «Дайте людям спокойно работать — и они заработают не только для 
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себя, но и для всей страны», — уверен Медведев. Он процитировал Сергея Капицу, 
который говорил: «Руководить — это значит не мешать хорошим людям работать». 

Премьер считает, что «от желания предпринимателей создавать и модернизировать 
предприятия, вкладывать деньги в свою страну, в развитие зависит, какой будет наша 
экономика через пять-десять лет, и, конечно, уровень жизни всех людей — независимо от 
того, работают ли они в госсекторе, получают пенсию». Поэтому еще одним направлением 
работы правительства его руководитель назвал создание современного благоприятного 
делового климата. 

ТАСС 
 

НБКИ: Врачи и учителя оказались самыми закредитованными 
Национальное бюро кредитных историй (НБКИ) заявило о росте долговой нагрузки 

россиян, занятых практически во всех отраслях экономики. К такому выводу пришли экперты 
на основании данных от 3 тыс. 700 российских кредиторов (банки, микрофинансовые 
организации, кредитные потребительские кооперативы). 

Наиболее высокая текущая долговая нагрузка (отношение ежемесячных платежей по 
всем кредитам к ежемесячному доходу или PTI — payment to income) на 1 ареля 2016 года по 
сравнению с данными на октябрь 2015 года была отмечена у работников бюджетной сферы. 
Так, в фармацевтике и медицине она составила 33,56%, в социальной сфере — 33,39%, а в 
образовании — 33,3%. 

Самый низкий PTI, в свою очередь, был зафиксирован в сфере «Самозанятости» — 
29,74%, «СМИ» — 29,97% и «Маркетинг, реклама, PR» — 30,13%. 

Самую высокую динамику роста долговой нагрузки заемщиков по отраслям 
продемонстрировали сферы «Телекоммуникация и связь» (+17,42 п. п.) и «Информационные 
технологии» (+15,43 п. п.). Соответственно, самый низкий рост отмечен в «Транспорте и 
логистике» (+0,56 п. п.) и «Туризме и гостиничном бизнесе» (+0,96 п. п.). На общем фоне 
выделяется сфера «Службы охраны», уровень долговой нагрузки в которой даже несколько 
снизился — на 2,75 п. п. 

Что касается динамики долговой нагрузки заемщиков в разрезе кадрового состава 
предприятий и организаций различных отраслей экономики, то за прошедшие 6 месяцев 
наибольший рост PTI пришелся на «Топ-менеджмент» и «Мидл-менеджмент» предприятий и 
организаций (+11,96 п. п. и +8,66 п. п., соответственно). 

«Как и в случае с долговой нагрузкой граждан с разными уровнями доходов, темпы роста 
PTI заемщиков с точки зрения их занятости также в последнее время выше в относительно 
„благополучных“ отраслях экономики, — отметил генеральный директор НБКИ Александр 
Викулин. — Соответственно, работников, занятых в наиболее „страдающих“ от экономической 
ситуации в стране отраслях (иными словами, более рискованных заемщиков), банки 
кредитуют все менее охотно».  

Тем временем ранее сообщалось, что задолженность россиян перед микрофинансовыми 
организациями (МФО) по итогам первого квартала 2016 года выросла на 9,6% и достигла 75,8 
млрд руб. Из этой суммы 39 млрд руб. приходится на займы на покупку потребительских 
товаров, а 36,8 млрд руб. — на микрозаймы, свидетельствовали данные Национального бюро 
кредитных историй. 

«Росбалт» 
 

Сбербанк снизил ставки по потребкредитам до докризисного уровня 
Сбербанк РФ с 16 мая снижает ставки по потребкредитам до докризисного уровня, 

сообщила директор департамента розничных нетранзакционных продуктов Сбербанка 
Наталья Алымова в ходе телефонной конференции в понедельник. «Снижение составило 
1,1−4,1 процентного пункта», — отметила Алымова. 

Она пояснила, что банк долгое время не менял ставки по потребительским ссудам. 
«Считаем, что сейчас хороший и удачный момент, чтобы их снизить. Снижение достаточно 
существенное, оно приводит ставки на уровень, который был до начала кризиса, то есть до 
конца 2014 — начала 2015 года», — отметила глава департамента банка. 
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По ее словам, по кредитам с поручительством новый диапазон ставок 
теперь составляет от 14,9% до 22,9% годовых против 16,5−25,5% ранее. По кредитам без 
обеспечения новые ставки находятся на уровне от 15,9% до 23,9%, ранее — 17,5−26,5%. 

«Мы наблюдаем некую корректировку ставок в целом в экономике и на финансовых 
рынках, даже без изменения ставки Центрального банка, и в принципе отвечаем на эту 
тенденцию комплексным решением», — сказала Алымова. Она напомнила, что недавно 
Сбербанк снижал ставки по вкладам физлиц, соответственно, теперь были снижены ставки и 
по потребительским кредитам. 

Как сообщалось ранее, с 25 апреля Сбербанк снизил ставки как по рублевым, так и по 
валютным депозитам населения. По рублевым вкладам базовой линейки снижение составило 
до 0,9 процентного пункта, по валютным базовым вкладам — до 0,5 п.п. Банк пояснял свою 
процентную политику тенденциями на рынке. 

Интерфакс 
 
На ЖКХ жалуются молча 

В большинстве городов России граждане довольно низко оценивают качество 
коммунальных услуг. По данным опроса, проведенного в ста крупнейших городах, средний 
балл, который жильцы готовы поставить за ЖКХ, — 5,4 из 10. Растет количество жалоб на 
деятельность организаций, управляющих жильем, однако в городах, получивших самую 
низкую оценку, такие жалобы единичны. 

Согласно результатам исследования портала Domofond.ru, граждане довольно низко 
оценивают качество коммунальных услуг. Был проведен масштабный опрос граждан в ста 
крупнейших городах России, в котором приняли участие 310 тыс. человек. Как оказалось, 
качество услуг устраивает россиян чуть больше чем наполовину. По десятибалльной шкале 
коммунальные службы получили в среднем 5,4 балла. Участникам опроса предложили 
оценить утверждение «Я доволен работой коммунальных служб» по десятибалльной шкале, 
где 1 обозначает категоричное несогласие, а 10 — полное согласие с указанной 
формулировкой. 

«Даже получивший наивысшую оценку Нижневартовск набрал менее 7 баллов из 10. 
Такая ситуация говорит о том, что многие жители России недовольны работой коммунальных 
служб», — отмечается в отчете. Разница между городом-лидером и аутсайдером рейтинга 
составила 2,8 балла. Москва, замыкающая первую десятку, получила 6,1 балла, а худшим 
городом признали Махачкалу, которой досталось лишь 4,1 балла. 

Подобный результат не стал неожиданностью. В Махачкале, например, проезжая часть 
на проспекте Имама Шамиля находится в настолько неудовлетворительном состоянии, что 
прокуратура Дагестана даже подала в суд на городское управление ЖКХ и администрацию 
Махачкалы. На 99-й и 98-й строчке расположились Архангельск, в котором, по мнению 
экспертов, многие из домов находятся в аварийном состоянии, и Саратов, где наблюдаются 
проблемы с уборкой мусора. Оба города набрали по 4,3 балла. С 97-й по 95-ю позицию 
занимают города, получившие 4,5 балла: Комсомольск-на-Амуре, Саратов и Волгоград. 
Шахты — на 94-й строчке (4,6 балла), Дзержинск — на 93-й (4,7). 

Неутешительные результаты подтверждает и статистика, подготовленная НП «ЖКХ 
Контроль», которое подсчитало жалобы от граждан на управляющие компании и 
жилинспекцию, поступившие за 2015 год. Напомним, что с мая прошлого года право 
управлять жильем получили только компании, прошедшие процедуру лицензирования. 
Предполагалось, что этот шаг должен был оздоровить отрасль. 

Однако во втором квартале 2015 года количество жалоб резко увеличилось. 
Если за первый квартал 2015 года было подано 1081 обращение, то в следующем 

квартале зарегистрировали уже 1781. По словам экспертов, качество услуг упало из-за 
сложностей переходного периода, но и к концу года количество жалоб было выше, чем в 
первом квартале (1114 обращений). 

«Видно, что количество нареканий на работу УК за период действия системы 
лицензирования не уменьшилось, а в период становления системы даже увеличивалось. 
Сегодня проблемы, сопровождавшие переходный период, пошли на спад, однако количество 
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обращений остается стабильно высоким», — отметила исполнительный директор НП «ЖКХ 
Контроль» Светлана Разворотнева. 

По ее оценке, это связано с тем, что в регионах практически не начали использовать 
инструмент лицензирования. «Решения комиссий об изъятии лицензий можно «пересчитать 
по пальцам». 

С другой стороны, процедура изъятия лицензий остается чрезвычайно громоздкой и 
длительной», — утверждает Разворотнева. Любопытно, что в городах, чьи жители крайне 
низко оценили качество ЖКХ, жаловаться не любят. 

Так, хотя согласно опросу Domofond.Ru наименьшую оценку за коммунальные услуги 
получила от жителей Махачкала, но за год во всем Дагестане подали лишь семь жалоб. 

От жителей Архангельской области поступило лишь 14 обращений, в то время как 
Архангельск занимает предпоследнюю строчку рейтинга. 

Больше всего жалоб подано в Забайкальском крае (438 обращений), Тверской области 
(361) и Пензенской (293). На бездействие жилинспекции, которая должна оперативно 
устранять нарушения, в 69 регионах вообще не было подано ни одной жалобы. 

«Если в каких-то регионах не подают жалобы, это прежде всего говорит о том, что 
население там пассивно, поэтому и качество коммунальных услуг может быть низким, 
поскольку отсутствует гражданский контроль. С другой стороны, в регионах, где население 
активно, на обращения реагируют и проблемы устраняют, поэтому в итоге качество услуг там 
может быть достаточно высоким», — объяснил расхождение в цифрах Валерий Новиков. 

Gazeta.ru  
 

7. РАЗНОЕ 
 

Егор Холмогоров: Унизительно проиграли шулерам 
Поражение российского исполнителя на «Евровидении», а в еще большей степени 

победа представительницы Украины Джамалы с песней о российских оккупантах – это 
серьезное поражение на информационном фронте. 

Поражение, ставшее возможным благодаря безответственности и разгильдяйству 
отечественных «креативщиков и саундпродюсеров», уничтоживших в один момент два года 
серьезной политической работы.  

За прошедшие сутки я прочел массу рассуждений в жанре «зелен виноград». Мол, 
никому этот «гей-конкурс» не нужен, его никто не смотрит, от его проведения были бы одни 
убытки, музыка там как из мусорного ведра. Множество было храбрящихся высказываний в 
стиле пошлем в Киев Шнура, Ансамбль Александрова, Моторолу, баллистическую ракету.  

Все это, конечно, хорошо и правильно. Но именно российское телевидение уже много 
лет пестует в нашем обществе интерес к этому поп-шалману. А на сей раз обещаниями 
легкой и красивой победы Сергея Лазарева над унылыми завываниями украинской артистки к 
телеэкранам собрали даже многих из тех, кому квазимузыкальная составляющая конкурса 
была совершенно не интересна. 

И... с позором унизительно проиграли шулерам, фактически пинком выведшим к первому 
месту антирусскую политическую песню про крымских татар. 

Можно теперь сколько угодно рассказывать о том, что судей надо было на мыло, что 
никто не предполагал, что «Евровидение» опустится до прямой политической провокации, что 
по «народному голосованию» Лазарев выиграл и даже зрительское голосование на Украине 
отдало первое место России (ну не боится Юго-Восток, не боялся и не боится – он это и 9 мая 
показал).  

Всем этим боксерским приемам на лестнице – грош цена. Условия конкурса были 
известны заранее. Заранее было известно, что реакция публики почти ничего не значит. 
Заранее было известно, что определяющее результат судейство жюри в недружественных и 
даже дружественных столицах поддается манипулированию. 

Заранее было известно, что исполнитель, занявший вторые места и в голосовании 
судей, и в голосовании публики, то есть не нравящийся по-настоящему никому, вполне может 
оказаться победителем «по совокупности», как и произошло в итоге. 
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Все это было известно, как известно было и то, что Украина выходит на конкурс с 
антироссийской песней про Крым 1944 года с понятными аллюзиями на современность. И 
если не было сделано ничего для того, чтобы этой победы явно провокационной 
антироссийской песни не допустить, значит, российские организаторы продвижения этого 
конкурса не совсем компетентны и организационно, и политически.  

В лучшем случае они на авось и всерьез не готовились: это видно хотя бы из 
чудовищного голосования таких априори дружественных стран, как Сербия и Армения. Нет, 
конечно, никакого сомнения в том, что тамошние «креаклы» ненавидят Россию ничуть не 
меньше, чем киевские и даже московские, но у России, право же, было достаточно рычагов 
воздействия, чтобы обеспечить дружественное голосование и уж точно чтобы не допустить 
открыто враждебного – 8-12 баллов Украине. 

Между тем такой результат, с учетом уже устоявшегося восприятия «Евровидения» как 
рейтинга взаимных симпатий стран, стал в России серьезным политическим шоком и вполне 
может долгосрочно сказаться на народном восприятии внешней политики (а та скажется и на 
курсе власти – уж будьте покойны).  

И ничего уже не изменит тот факт, что зрители и Сербии и Армении (равно как и 
Азербайджана, Белоруссии, Болгарии, Эстонии, Латвии, Молдавии, Германии и той самой 
Украины) проголосовали за российского исполнителя. Не изменит потому, что заранее было 
известно, что зрительское голосование теперь значит очень мало. Впрочем, российское 
«дружественное» голосование за Украину тоже поспособствовало ее успеху. Нам плюнули в 
лицо – мы радостно растерли. 

Вопросы надо было решать заранее на уровне жюри, а если их решить не получалось, то 
не раздувать ажиотаж, результатом которого стало публичное политическое унижение 
России. 

При этом важно понимать, что дело тут не в Украине. Нам абсолютно все равно, что 
происходит в Киеве, сколько еще раз и в каком составе проскачут местные сердючки по 
Майдану и как громко прокукарекают про «перемогу над москальской ордой». 

Все это действительно неинтересно. Даже многие украинские патриоты задеты – в 
отличие от 2004 года, когда победила Руслана с действительно выражающей «козацкий дух» 
и неплохой песней, сейчас победила не Украина, а скорее меджлис, причем явно 
жульническим способом. 

Не много нового мы узнали и об отношениях России и Европы. Строго говоря, мы просто 
увидели экранизацию известного труда Н.Я. Данилевского. Правда, с поправкой на 
Константина Леонтьева – никакого панславизма, по крайней мере на уровне жюри, не 
проявилось, зато поствизантизм, как показали Греция и Кипр, все еще работает. 

История с «Евровидением-2016» – это не история о русско-украинских или русско-
европейских отношениях. Это история о попытке Запада замутить в России Косово. 

Значение имеет то, что евротелевизионной авантюрой нанесен был чувствительный 
удар по позициям России в Крыму. Два с половиной года Россия ведет работу с крымскими 
татарами, убеждая их в том, что у нас их народу жить гораздо комфортней и перспективней, 
чем на Украине. 

Два с половиной года им объясняют, что «меджлис», Джемилев, Ильясов и прочие 
организаторы блокады и турецкие шпионы – это враги коренных интересов крымско-
татарского народа, что на избранном ими пути – ничего кроме уныния, убытков и унижений. 

В Крыму проводятся крымско-татарские праздники, фестивали, просветительские 
программы, траурные мероприятия в день депортации. И, в то же время, жестко подавляется 
проукраинская и антироссийская позиция меджлиса. 

И вдруг в один момент значительная часть этой работы оказалась обнулена. Крымские 
татары получили национальную героиню – Джамалу с получившей общеевропейское 
признание жалостной песней про 1944 год. Вы можете сколько угодно рассказывать о том, что 
«Евровидение» – ерундовый конкурс, что мнение этих гейропейцев ничего не значит… 

Для небольшого народа, у которого не так уж много знаменитых в истории, особенно 
культурной истории, людей – Джамала будет настоящей героиней, самой успешной крымской 
татаркой со времен Амет-Хан Султана. Ее песня уже сегодня будет звучать из каждого угла в 
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Бахчисарае, ее портреты будут едва ли не в каждом доме, а если пробовать ее запрещать, 
то выйдет еще хуже… 

И дело тут не в качестве песни и даже не в ее содержании. Дело в том, что для 250-
тысячного этноса победа в заштатном гей-конкурсе с громкой приставкой «Евро» – это 
совершенно иное переживание, чем для 150-миллионной нации Прокофьева, Шаляпина и 
Достоевского. 

Давно Западу не удавалось столь недорогой и столь эффективной психологической 
операции на жизненно важном для нас направлении. «Мельдоний» – да, это тоже было 
блестяще, но, в конечном счете, дало внутри России сплачивающий эффект. 

А вот здесь публичное унижение России перед крымскими татарами, наглядная 
демонстрация выгод «дружбы с Украиной» и через Украину с Европой, стимуляция 
национальной гордости крымских татар на антирусской основе… 

Чтобы купировать этот эффект, понадобятся срочные меры, например уступки по многим 
важным для татар вопросам, а это, в свою очередь, можно сделать только за счет русских, 
что серьезно подорвет внутриполитическую стабильность в Крыму уже с другой стороны. 

Существуют битвы необходимые и неизбежные. Сам факт участия в них сохраняет честь 
и поддерживает дух. Такой неизбежной битвой было Бородино, хотя Кутузову и была ясна ее 
ненужность с точки зрения узкой военной стратегии. Но не драться было невозможно. 

Существуют битвы ненужные и легко избегаемые. Вступление в них оправдывается 
только победой. Нелепые драки нашей телевизионной гей-тусовки за «Евровидение» 
относятся именно к таким. Много лет флаг России треплется в этом позорище. 

Но в этом году проблемой стала не сама по себе неудача российского исполнителя, а его 
поражение перед срежиссированный политической провокацией, задевавшей Крым. И тут уж 
надо было не участвовать (что логичней и дешевле), либо побеждать любой ценой и с той же 
степенью идеологического фанатизма, с которой отнеслась к ситуации Украина. Не было 
сделано ни того, ни другого. 

Хочется спросить всех тех, кто сначала яростно раскручивал «Евровидение», привлекал 
к нему телезрителей, обещал легкую победу Лазарева (к тому же оскандалившегося старыми 
высказываниями про Крым), а потом не сделал ничего по существу, чтобы организационно 
победить: вы хотя бы понимаете, что вы натворили? 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 89 ▼ 0, 04 

EUR 73, 45 ▼ 0, 17 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


